

A Paris, le 20 novembre 2013

LE GÉNÉRAL
CHEF D'ÉTAT-MAJOR DE L'ARMÉE DE TERRE

ORDRE DU JOUR N°66

Officiers,
sous-officiers,
caporaux-chefs, brigadiers-chefs, caporaux, brigadiers et soldats
de la brigade de renseignement,

nous sommes rassemblés aujourd'hui dans ce haut lieu de la mémoire et de l'histoire militaire que sont les Invalides pour vivre ensemble un évènement exceptionnel. Dans quelques instants, j'aurai en effet le grand honneur d'épingler la croix de la valeur militaire sur la cravate des étendards du 2^e régiment de hussards et du 61^e régiment d'artillerie puis sur le drapeau du 54^e régiment de transmissions. Cette cérémonie sera aussi l'occasion de remettre une citation au 28^e groupe géographique et au 44^e régiment de transmissions. Ces distinctions témoignent de la reconnaissance de la Nation et des armées pour le comportement remarquable de ces beaux régiments en Afghanistan.

A travers ces récompenses, c'est aussi l'action discrète mais toujours décisive de l'ensemble de la brigade de renseignement qui est mise en valeur. Cet outil unique, forgé patiemment depuis vingt ans sous l'impulsion énergique de ses chefs successifs, est bien évidemment le fruit de l'investissement de chacun d'entre vous, qui aigüisez votre expertise technique et votre capacité opérationnelle avec une constance et un allant exemplaires. Mais rendons maintenant hommage à vos unités pour leur brillant engagement opérationnel.

Déployé entre janvier et décembre 2012 en Afghanistan, le 2^e régiment de hussards s'est particulièrement distingué lors des innombrables opérations de surveillance, exécutées le plus souvent dans des zones hostiles et reculées. Grâce aux précieux renseignements collectés par les patrouilles de recherche, le commandement a pu anticiper les manœuvres d'un adversaire pourtant furtif et ainsi contrer efficacement de nombreuses menaces. Opérant avec un sang-froid exceptionnel, fréquemment soumis à rude épreuve sous le feu des insurgés, les hussards ont activement contribué, par la qualité de leurs observations et l'intelligence de leurs réactions, au succès de la mission de la brigade Lafayette.

Le 61^e régiment d'artillerie mérite également d'être mis à l'honneur pour son comportement au cours de l'année 2012, dans le cadre de l'opération Pamir. Déployant une chaîne de recueil de l'information performante et engageant ses opérateurs au sein des groupements tactiques, au plus près des contacts, il a directement contribué à la sauvegarde des troupes débarquées et à la neutralisation du potentiel adverse. Grâce au drone, dont il a fait un système d'arme désormais incontournable dans le combat aéroterrestre, le 61^e régiment d'artillerie a accru de façon significative la synergie des moyens d'appui et des unités de combats.

Engagé en 2012 en Afghanistan, au cœur de zones exposées, le 54^e régiment de transmissions s'est quant à lui illustré en participant sans relâche à l'ensemble des missions des forces spéciales, à la totalité des opérations conduites par les éléments français ainsi qu'aux nombreuses escortes de convoi logistique. Traquant inlassablement les ondes adverses, portant la guerre électronique à l'avant, au milieu des rangs des insurgés, les transmetteurs du 54 ont permis de renforcer la protection des unités et de définir sur le terrain les contours des dispositifs ennemis, facilitant ainsi leur neutralisation. Pour son action déterminante, le 54^e régiment de transmissions mérite d'être mis à l'honneur.

Pendant six années consécutives, d'octobre 2006 à septembre 2012, le 28^e groupe géographique a, pour sa part, apporté un appui déterminant aux forces. Elaborant des cartes thématiques au profit de l'état-major de la force internationale d'assistance et de sécurité, les cartographes militaires ont donné au commandement une vision claire de l'état d'avancement du plan de campagne dans les domaines de la sécurité, du développement et de la gouvernance. Bravant les dangers en collectant des données directement dans la zone d'opérations, les géographes ont accompagné durant ces années le déploiement de la brigade Lafayette et fourni aux unités des outils facilitant la préparation de leurs missions et leur coordination sur le terrain.

Enfin, depuis 2001, opérant à partir de Kaboul, engagé en Kapisa et en Surobi, le 44^e régiment de transmissions a efficacement contribué à la lutte contre le terrorisme tout en renforçant la sécurité des éléments français déployés. La précision des renseignements stratégiques collectés par les transmetteurs ont facilité la connaissance des modes d'actions adverses et permis, en améliorant la compréhension des situations, d'accroître la liberté d'action des unités au contact. Par son action, le 44^e régiment de transmissions mérite d'être cité en exemple.

La fierté que vous ressentez tous, au cœur de la communauté du renseignement, de voir vos unités ainsi mises à l'honneur, est bien légitime et je la partage pleinement. Mais n'oublions pas que l'évocation de ces faits d'armes glorieux est aussi le moment opportun pour honorer la mémoire de nos camarades morts au combat, en Afghanistan ou ailleurs, et pour assurer nos blessés, de notre profond soutien et de toute notre attention. Leur abnégation et leur courage constituent en effet un témoignage fort qui nous rappelle le sens de notre devoir. C'est pourquoi je souhaiterais, en votre nom, leur dédier cette cérémonie.

Je voudrais enfin adresser mes plus vives félicitations à nos camarades qui seront décorés au cours de cette prise d'armes pour leur dévouement exemplaire au service de la France ou leur comportement remarquable en opération.

Général d'armée Bertrand RACT MADOUX

